



ACTUALITE



TIC

Des professionnels des médias à l'école de la démocratie numérique

« Médias, démocratie numérique et participation citoyenne », c'est le thème qui a réuni à Lomé du 25 au 26 août des journalistes. La rencontre a été initiée par les ministères chargés des Droits de l'homme et de la Communication en collaboration avec la Haute autorité de l'audiovisuelle et de la communication (Haac) et l'Observatoire togolais ...

PAGE 5

REPORTAGE



Fête traditionnelle

Edem Tengué et la population de l'Avé ont célébré « Aveza » 2022

Le ministre de l'Economie maritime, de la Pêche et de la Protection côtière, Edem Tengué a représenté samedi 27 août le gouvernement à la fête Avezan, à Badja dans la préfecture de l'Avé. Cette 15ème édition a été placée sous le thème : « Aveza pour la conservation et la gestion durable de la biodiversité ».

PAGE 11

SPORTS

Éliminatoires CHAN 2023

Procédure disciplinaire contre trois joueurs togolais

La Fédération togolaise de football (FTF), a ouvert, le 25 août 2022, une procédure disciplinaire contre trois joueurs qui ne se sont pas présentés au stade de la sélection ...

PAGE 10

72e session de l'OMS pour l'Afrique

Les Etats résolus à transformer le système de santé africain

La 72e session du Comité régional de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) pour l'Afrique a pris fin vendredi dernier au Centre international des conférences à Lomé. Les Etats ont pris l'engagement de transformer le système de santé africain. Comme l'avait annoncé Dr Matshidiso Moeti, directrice régionale ...



PAGE 3



TICAD 8

Yawa Djigbodi Tsègan conduit la délégation togolaise en Tunisie

La 8ème édition de la Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD 8) se déroule à Tunis dans la capitale tunisienne depuis samedi dernier. La présidente de l'Assemblée nationale togolaise Yawa Djigbodi Tsègan représente le président de la République Faure Gnassingbé.

PAGE 3

DERNIERES HEURES

HCTE : début de la campagne électorale

Le processus électoral du Haut conseil des Togolais de l'extérieur (HCTE) a franchi un nouveau cap. En effet, la campagne pour l'élection des délégués pays est officiellement ouverte du 24 août au 23 septembre 2022.

Le compte à rebours est lancé après la publication de la liste des candidats.

Ainsi, le président de la Commission électorale indépendante Victor Womitsoles a invité à "mobiliser les Togolais de leurs pays ou circonscriptions à se faire enregistrer comme électeurs sur la plateforme hcte.diaspora.tg jusqu'à la date limite du 15 septembre 2022".

Pour un bon déroulement, ils sont appelés au "respect des exigences de tolérance, de courtoisie et de civisme".

En rappel, ce processus est conduit par les membres de la Commission électorale indépendante du Haut conseil des Togolais de l'extérieur (CEI-HCTE), nommés il y a quelques semaines.

Agriculture

La transhumance a rapporté plus de 650 millions FCFA aux communes des Plateaux

Souvent source de conflits entre les Peuls et les paysans, la transhumance ou la mobilité du bétail est par contre une source de recettes pour les communes. Dans les Plateaux et plus précisément à Anié 1, Haho 1, et Est-mono 1, cette activité aurait généré aux caisses communales 658 ...



PAGE 5

	<p>SOMMAIRE</p> <p>Guinée Grâce à la Cedeao, le FNDC suspend ses appels à manifestation</p>  <p>P 4</p>	<p>TIC Des professionnels des médias à l'école de la démocratie numérique</p>  <p>P 5</p>	<p>Éliminatoires CHAN 2023 Procédure disciplinaire contre trois joueurs togolais</p>  <p>P 10</p>
---	---	---	--

Echos des bénéficiaires des produits FNFI

Afia Latin : une veuve du Canton de Nano qui est entrain de réussir à changer sa vie avec le produit AGRISEF

Dans son champ verdoyant, Afia Latin saisit d'une main une plante de maïs. Elle explique fièrement le processus de la culture du maïs. Une explication claire et concise. Elle s'est montrée si convaincante qu'on pourrait croire qu'elle est sortie d'une école d'agronomie. Mais ce n'est pas le cas. Afia Latin a abandonné les études en classe de CP2. Veuve depuis plus d'une décennie, elle cultivait son champ pour assurer l'alimentation de ses 7 enfants. Mais, elle a eu de la chance. Avec la baisse des taux d'intérêts sur les produits FNFI, Elle s'est adressée cette année à une IMF et a obtenu un crédit avec le produit AGRISEF du FNFI. « Cette année j'ai pu acheter des engrais pour augmenter la productivité de mon champ », explique-t-elle. « Cela a réellement stimulé la croissance de ma plantation. Je pense que cette année je vais vendre du maïs ». Retour sur l'histoire de dame Afia Latin



Afia Latin

Le maïs est la céréale la plus cultivée avant le blé et le riz. Dans l'alimentation humaine, le grain de maïs est utilisé sous plusieurs formes. On peut aussi le transformer pour obtenir une gamme variée de produits comme des farines

et semoules de maïs. Il intervient également dans l'alimentation animale. C'est donc parce que cette céréale est très convoitée et très consommée par la population locale de Nano dans la préfecture de Tandjouaré que dame

Afia Latin fait désormais de sa production et de sa commercialisation, une activité principale. « J'ai grandi dans la production du maïs. Depuis la mort de mon mari, je faisais juste la culture du maïs pour alimenter mes enfants. Et

comme je sais aussi que le maïs constitue l'aliment de base des gens d'ici, ça fait longtemps que je voulais me lancer dans sa commercialisation. » confie-t-elle.

C'est avec le produit AGRISEF du FNFI qu'elle est entrain de franchir ce cap cette année. Les produits FNFI ont d'énormes incidences sur la vie des femmes comme Afia Latin. Le Fonds collabore avec des IMF, qui prêtent à des bénéficiaires finals, dont une majorité de femmes et de jeunes. Des crédits qui permettent aux bénéficiaires de démarrer une AGR et de s'autonomiser. « Je suis très, très heureuse quand je vois que ma plantation pousse bien », déclare Afia Latin. « Si je n'avais pas reçu le prêt FNFI, je ne serais pas là où je suis maintenant. J'ai eu 100 000 FCFA et j'ai acheté de l'engrais. J'ai pu également payer des jeunes qui ont labouré mon champ pour me permettre de cultiver sur un plus grand domaine».

Parce que maîtrisant déjà le secteur, elle pense pouvoir

évoluer rapidement. Elle s'est fixée comme objectif de stocker 10 sacs cette année. Mais elle ambitionne augmenter petit à petit son stock de maïs et surtout de diversifier ses céréales. En plus du maïs, elle veut cultiver du riz. Son ultime objectif est de permettre à ses enfants d'avoir tout ce qu'il faut pour une éducation réussie. « Ce prêt va réellement m'aider », explique-t-elle.

« Si je vends effectivement 10 sacs cette année mes enfants ne vont manquer de rien pour l'école ». »

Dans ce secteur, si la gestion post-récolte n'est pas bien faite, la qualité des céréales diminuera de manière naturelle. Ce qui fait que des agriculteurs ont souvent des pertes. Afia Latin a donc la bonne idée de faire du stockage de maïs. Pour continuer son expansion elle pense déjà postuler pour le 2ème cycle du produit AGRISEF. Elle a d'ailleurs de grands projets. « J'espère que le FNFI continuera à m'aider à aller de l'avant », dit-elle, « parce que je sais que je vais réussir. Avec le FNFI je réussirai ».

Ceci est un programme du ministère chargé de l'inclusion financière et de l'organisation du secteur informel



fnfi
Fonds National de
la Finance Inclusive



Récépissé N° 0522/31/03/15/HAAC
Edité par DIRECT MEDIA RCCM
N° TG_LOM 2015 B 1045
BP : 30117 Lomé - Togo
Tél : (+228) 22 25 02 23 /
90 15 39 77 / 97 87 12 42
Facebook: togomatine
E-mail : atogomatine@gmail.com
Site web: www.togomatine.tg
Tw: @togomatine1
Mson de la Presse: Casier N° 53
Siège
Cacavéli: 04, Rue Satelit, 3e Mson avant Groupe Cafper

Directeur de publication :
Motchosso Kodolakina
Secrétaire de rédaction :
Rachidou Zakari
Responsable web:
Carlos Amevor
Comité de rédaction:
Françoise Dasilva
Alexandre Wémima
Edem Dadzie

Félix Tagba
Edodji Nadia
Attipoe Edem Kodjo
Responsable administrative:
Gloria Léma Yagla
Service commercial:
DIRECT AGENCE
Tél:(+228) 97 10 01 00 / 90 03 46 92

Graphiste:
Eros Dagoudi
Imprimerie: Direct Print
Distribution : TogoMatin
Tirage : (2000 exemplaires)

72e session de l'OMS pour l'Afrique

Les Etats résolus à transformer le système de santé africain

La 72e session du Comité régional de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) pour l'Afrique a pris fin vendredi dernier au Centre international des conférences à Lomé. Les Etats ont pris l'engagement de transformer le système de santé africain.



Vue partielle des participants lors de la clôture

Comme l'avait annoncé Dr Matshidiso Moeti, directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique, cette rencontre revêtait une

importante capitale. Cela faisait deux ans que cette session n'avait pas eu lieu en présentiel. Et même si les pays se sont

souvent concertés par visioconférence, une rencontre en présentiel demeure plus efficace et apporte plus de résultats.

Durant cinq jours, les ministres de la santé de 47 pays, les officiels, les représentants d'organisations africaines, les hauts responsables de l'OMS, et les partenaires en développement ont planché et délibéré sur plusieurs dossiers dans le but de redéfinir une nouvelle politique sanitaire pour le continent impacté par de multiples crises. Sur ce plan, même s'il y a des éléments de satisfaction, le président de la République togolaise Faure Gnassingbé lors de son discours d'ouverture le lundi 22 août 2022, a clairement reconnu que les attentes sont encore grandes. Mais, on peut certainement scruter l'avenir avec confiance... A l'issue de la session, plusieurs décisions ont été prises, comme le lancement d'une campagne de lutte contre la drépanocytose et l'adoption de nouvelles stratégies pour lutter contre les maladies chroniques et pour

transformer le système de santé africain à la suite du Covid-19.

Parallèlement, des discussions ont permis d'aborder des questions relatives au financement de la santé en Afrique, le trafic des faux médicaments et de qualité inférieure, ou la persistance de maladies comme la tuberculose. « Nous restons pleinement déterminés à travailler avec chacun de nos États membres pour atteindre nos objectifs de santé, qui, je le crois fermement, sont à notre portée, malgré les défis », a déclaré Dr Matshidiso Moeti lors de la cérémonie de clôture.

La 73e session du Comité régional de l'OMS pour l'Afrique en 2023 se tiendra à Gaborone au Botswana du 28 août au 1er septembre. L'annonce a été faite lors de la clôture de la session de cette année à Lomé.

Edem Dadzie

TICAD 8

Yawa Djigbodi Tsègan conduit la délégation togolaise en Tunisie

La 8ème édition de la Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique (TICAD 8) se déroule à Tunis dans la capitale tunisienne depuis samedi dernier. La présidente de l'Assemblée nationale togolaise Yawa Djigbodi Tsègan représente le président de la République Faure Gnassingbé.

Ce grand rendez-vous de partenariat entre le continent africain et le Japon est axé sur 3 thématiques à savoir : « transformer l'Afrique en région à croissance vigoureuse tout en tirant parti de la résolution des problèmes sociaux en opportunités de développement » ; « promouvoir une société durable et résiliente » ; et « renforcer la paix et la stabilité en Afrique ».

Des chefs d'Etat et de gouvernement, des opérateurs économiques, des membres du gouvernement du Japon, l'Union africaine, le Programme des Nations unies pour le développement (Pnud), la Banque mondiale, la Banque africaine de développement (BAD), le secrétariat général de l'ONU pour l'Afrique et diverses autres institutions y participent. Lomé entend renforcer et

dynamiser davantage sa coopération avec Tokyo dans plusieurs domaines de développement.

Le président tunisien Kaïs Saïed, dans son discours d'ouverture, a évoqué les défis qui restent à relever depuis la création de l'Union africaine et salué la diversité culturelle du Japon qui a permis à ce pays d'atteindre un niveau record de développement. Il a invité l'Afrique à s'appuyer sur son potentiel de développement en ressources humaines et appelé les partenaires de la TICAD à intensifier la coopération pour un développement durable de l'Afrique.

D'autres intervenants notamment, le président Macky Sall du Sénégal, président en exercice de l'Union africaine et le président de la Commission de l'Union africaine, Moussa Faki Mahamat, ont évoqué la nécessité de

consolider les acquis du partenariat Afrique-Japon. Ils ont aussi plaidé pour une réorientation de ce cadre



Yawa Djigbodi Tsègan

conformément à l'agenda 2063 de l'Union africaine. Les Nations unies et la Banque mondiale ont tour à tour, réaffirmé leur disponibilité à accompagner ce cadre de partenariat entre le Japon et l'Afrique tout en soulignant la nécessité pour les entreprises privées de jouer un rôle stratégique

dans les investissements en matière de création d'emploi, du numérique et de la transition énergétique. Le Japon apporte une contribution importante à la réalisation des projets prioritaires

l'Afrique, 30 milliards de dollars seront consacrés aux différents projets de développement selon le Premier ministre du Japon Fumio Kishida.

La participation du Togo à ce rendez-vous important se justifie par la volonté affichée des plus hautes autorités du pays de redynamiser la coopération avec le Japon et de tirer la meilleure partie. L'intervention du Togo en plénière à ce grand rendez-vous portera sur une thématique d'actualité suivante : « Renforcer la paix et la stabilité en Afrique ».

Rappelons que la présidente de l'Assemblée nationale est accompagnée dans cette mission par certains membres du gouvernement dont Kodjo Adedze, ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Consommation locale et Dr Mamessilé Aklah Assih-Agba, ministre déléguée en charge de l'Accès universel aux soins.

La rédaction

Centrafrique

Malgré les réticences de l'opposition, Touadéra avance vers la modification de la Constitution

Depuis le vendredi 26 août 2022, ce qui semblait n'être que rumeur commence par prendre corps. Le président Faustin Archange Touadéra et son Premier ministre signent un décret créant un comité chargé de rédiger un projet de Constitution. Le lendemain samedi l'opposition et une partie de la société civile a envahi les rues de la capitale Bangui pour manifester leur opposition à cette entreprise qui n'a autre dessein que de permettre au président de la République, de briguer un nouveau mandat, alors que l'actuelle Constitution le lui interdisait.

D'après le décret signé par le chef de l'État et son Premier ministre, le comité de rédaction est composé de 53 membres, représentants tous les courants d'opinion. Il sera chargé de remettre au président un projet de Constitution, précise ce décret, qui pourra être adopté soit par le Parlement, soit par un référendum.

« Il est créé un comité de rédaction du projet de la Constitution de la République Centrafricaine », qui sera chargé de « remettre au président

de la République (...) un projet de Constitution », a précisé le décret, signé par le chef de l'État et son Premier ministre, Félix Moloua.

C'est à l'initiative vraisemblablement le décret de trop. Car, le lendemain après, une grande manifestation de l'opposition et une partie de la société civile a été notée dans les rues de la capitale Bangui. Sauf que, pour les autorités, cette révision de la constitution a été en partie incitée et proposée par la « population » qui a aussi manifesté pendant



Faustin Archange Touadéra

des mois pour demander au président Touadéra de modifier la Constitution devenue caduque et ne répondant pas aux défis du moment. « De plus en plus de voix s'élèvent pour exiger une modification de la Constitution », avait affirmé en août le président centrafricain. Le Mouvement cœurs unis (MCU) du président avait déjà tenté en mars,

lors d'un « dialogue républicain » excluant la rébellion et boycotté par l'essentiel de l'opposition, d'introduire un amendement faisant sauter le verrou du plafond de deux mandats et permettant ainsi au président d'en briguer un troisième en 2025. « Non à la manipulation », « Non à la dictature », pouvait-on lire sur

les pancartes brandies par les manifestants ce samedi 27 août 2022, au lendemain de la lecture du décret créant un comité de rédaction du projet de Constitution. Réunis à l'appel du Bloc républicain, une coalition d'une vingtaine de partis politiques de l'opposition et de membres de la société civile a ainsi dénoncé ce qu'ils appellent « une fuite en avant » du président Touadéra dont l'objectif réel est de se maintenir au pouvoir au-delà du délai constitutionnel.

Pour rappel, l'actuelle constitution ne permet pas au président Touadéra de briguer un nouveau mandat. Elu en 2016, il a été réélu en 2020 au terme d'une élection contestée par l'opposition.

Alexandre Wémima

Guinée

Grâce à la Cedeao, le FNDC suspend ses appels à manifestation

Le Front national pour la défense de la Constitution (FNDC) a annoncé avoir suspendu ses appels à manifester les 29 août et le 4 septembre. La manifestation du 5 septembre est en revanche maintenue.



Des manifestants du FNDC

Le FNDC « a accédé à la demande des chefs d'État de la Communauté économique des États d'Afrique de l'Ouest (Cedeao) et des chrétiens de Guinée de suspendre les manifestations » le 29 août et le 4 septembre, qui coïncident avec un dimanche, « jour de prière

de nos compatriotes chrétiens ». La coalition de partis, syndicats et organisations de la société civile maintient cependant la manifestation prévue le 5 septembre - date anniversaire du renversement

d'Alpha Condé - pour laquelle il « appelle à une mobilisation pour dénoncer les tueries perpétrées » par les autorités et « réclamer la libération des citoyens injustement arrêtés » lors de manifestations et « exiger un retour rapide à l'ordre constitutionnel ».

Cinq personnes avaient été tuées lors des journées de contestation de fin juillet, et deux le 17 août.

Le médiateur de la Cedeao dans la crise guinéenne, l'ex-président béninois Thomas Boni Yayi, a annoncé avoir achevé samedi une mission de médiation. « L'objectif de cette deuxième trêve », après une précédente fin juillet, « est de donner une énième chance à la médiation de la Cedeao afin qu'elle puisse trouver une issue à la sortie de (la) crise guinéenne entretenue par la junte militaire », affirme le FNDC dans le communiqué.

Thomas Boni Yayi a indiqué que sa mission « était de rencontrer les autorités de la transition et les acteurs sociopolitiques » pour un dialogue devant « permettre le retour à l'ordre constitutionnel ». Durant son séjour,

l'ancien président béninois affirme avoir rencontré le président de la transition, le colonel Mamadi Doumbouya, des membres du gouvernement, les responsables de coalitions politiques et la société civile, et des diplomates étrangers. La junte au pouvoir depuis un an a interdit toute manifestation le 13 mai et décrété le 6 août la dissolution du FNDC, qui avait orchestré de 2019 à 2021 des mois de mobilisation contre un troisième mandat d'Alpha Condé.

Le colonel Mamadi Doumbouya s'est engagé à remettre le pouvoir à des civils élus dans un délai de trois ans. Le FNDC et ce qui reste de l'opposition dénoncent une confiscation du pouvoir, la répression des voix discordantes et une instrumentalisation de la justice.

Sources : Jeune Afrique

TIC

Des professionnels des médias à l'école de la démocratie numérique

« Médias, démocratie numérique et participation citoyenne », c'est le thème qui a réuni à Lomé du 25 au 26 août des journalistes. La rencontre a été initiée par les ministères chargés des Droits de l'homme et de la Communication en collaboration avec la Haute autorité de l'audiovisuelle et de la communication (Haac) et l'Observatoire togolais des médias (OTM).

Cet atelier national de sensibilisation des professionnels des médias sur les enjeux du numérique et l'implication des nouvelles lois adoptées dans l'exercice de leur profession pour une bonne pratique démocratique a été officiellement ouvert par le ministre de la Communication et des Médias. Prof Akodah Ayewouadan a partagé avec les participants une communication sur la « compréhension et implications du nouveau code de la presse et de la communication, de la nouvelle loi organique de la Haac en lien avec

l'interprétation du nouveau code pénal ». Les échanges ont également porté sur d'autres communications présentées par d'autres personnalités. Il s'agit notamment de : « Etat de droit, démocratie et liberté d'expression et d'information : nécessité d'une éducation aux médias numériques », des cas pratiques sur « le journalisme sensible à la démocratie numérique et à la participation citoyenne », « le rôle des médias dans la promotion d'un cyberspace sûr » et « le journalisme face aux enjeux et rapports de souveraineté



Des participants

: infox, ingérence et contre-ingérence numérique ». Le président de l'OTM, Fabrice Petchezi a saisi cette occasion pour inviter les journalistes à la prudence dans l'usage du numérique pour ne pas

tomber sous le coup de la loi. « L'usage du numérique est d'une importance capitale. C'est un atout mais il faudra maîtriser le cadre juridique qui l'entoure pour ne pas tomber dans les subtilités que regorgent

les différents textes », a-t-il souligné. L'atelier qui se poursuit jusqu'au 3 septembre se tiendra aussi à l'intérieur du pays, notamment à Kara puis à Atakpamé.

Félix Tagba

Agriculture

La transhumance a rapporté plus de 650 millions FCFA aux communes des Plateaux

Souvent source de conflits entre les Peuls et les paysans, la transhumance ou la mobilité du bétail est par contre une source de recettes pour les communes.



Dans les Plateaux et plus précisément à Anié 1, Haho 1, et Est-mono 1, cette

activité aurait généré aux caisses communales 658 millions de FCFA

entre 2020 et 2022. C'est ce qu'a indiqué jeudi 25 août 2022, l'Association

Intercommunale pour le Développement dans les Plateaux (AIDAP), à l'occasion d'une rencontre avec ses membres.

Dans le détail, les bénéfices de cette activité pastorale à Anié 1 sont évalués à 225 millions FCFA, alors qu'ils sont de l'ordre de 432 millions FCFA dans le Haho 1 et d'1 million FCFA dans l'Est-mono 1. Les recettes ont été collectées d'après l'AIDAP, dans les marchés de bétail, dans les couloirs de transhumance et aux quais d'embarquement. « Ce secteur a un impact important sur l'économie des communes, que beaucoup ignorent », a fait observer Victor Atara lfaraba, président de l'AIDAP.

Pour sa part, Alidou Alassani, président de la filière bétail et viande du Togo, souligne que « le pastoralisme est bénéfique pour l'économie nationale ». Il estime que pour engranger plus de fonds dans ce secteur, il faut « travailler à réduire considérablement les dégâts occasionnés par les bœufs ».

Pour rappel, le sous-secteur de l'élevage, selon un rapport de la FAO intitulé : « Revue des filiales, bétail, viande et lait et des politiques qui les influencent » paru en 2017, représentait 16,5% du PIB agricole et plus de 6,7% du PIB national togolais.

TF

TRADEExpress
Virement instantané

BANK OF AFRICA
BMCE GROUP

www.boa.togo.com

Accès universel aux services sociaux de base au Togo

Des efforts pour la fourniture de l'énergie et de l'eau potable aux populations

Le Togo a un goût prononcé à l'accès à l'eau potable conformément aux besoins et aux Objectifs de développement durable (ODD). Cette ambition de fournir de l'eau potable à la population se traduit à travers nombres de projets dont le Projet d'amélioration des conditions sanitaires en milieu scolaire et rural des régions de la Kara et des Savanes (Passco) actuellement à sa deuxième phase et le Projet eau et assainissement (PEAT). Pour l'exécutif togolais, il n'est pas question de parler d'eau potable sans l'énergie. Quels résultats ressortent donc de l'équation entre l'eau potable et l'énergie ?

Le gouvernement togolais a initié ces dernières années, plusieurs projets dans le cadre de la fourniture de l'eau potable aux populations. L'un de ces projets est le Projet d'amélioration des conditions sanitaires en milieu scolaire et rural des régions de la Kara et des Savanes (Passco 2).

Passco 2 : 300 000 Togolais amis avec l'eau potable

La deuxième phase du Projet d'amélioration des conditions sanitaires en milieu scolaire et rural des régions de la Kara et des Savanes (Passco 2) a été lancée en fin février 2021 à Konsogou, localité située à 03 kilomètres de la ville de Dapaong. Le Passco 2 est un projet en rapport avec les objectifs de la feuille de route gouvernementale. Estimé à 6,5 milliards de francs CFA, il fera passer le taux de couverture

du Passco 1, l'ensemble des forages sera porté à plus de 1 000 dans les 02 régions. Le Passco 2 permettra à 300 000 Togolais vivant dans les régions susmentionnées d'avoir facilement accès à l'eau potable, de disposer de latrines modernes dans les écoles et centres de santé, de réduire le taux des maladies hydriques comme le choléra, la diarrhée et la dysenterie.

65,9 milliards consacrés à l'eau potable



Une jeune fille buvant de l'eau potable

à l'eau potable en milieu rural de 77% à 85% dans la région de la Kara et de 67% à 72% dans la région des Savanes. Le projet permettra de réaliser 400 nouveaux forages dans les 02 régions, soit 200 forages par région. En outre, 200 anciens forages (à raison de 100 forages par région) seront réhabilités.

100 latrines modernes de type Ecosan seront construites dans la région de la Kara et 100 autres latrines seront construites dans la région des Savanes. Avec les réalisations déjà faites dans le cadre

Pour le chef de l'Etat, l'accès universel aux services sociaux de base est un facteur non négligeable pour la cohésion nationale et le partage de la prospérité. Il réduit les inégalités, les disparités sociales et améliore la qualité de vie des populations, particulièrement celles qui vivent dans les milieux ruraux et périurbains. En matière d'accès à l'eau, Faure Gnassingbé a prévu dans le cadre du projet d'électrification rurale Cizo, la modernisation de 400 adductions en eau potable. Des programmes

de construction de mini adductions d'eau potable et des programmes d'hydraulique villageoise seront optimisés pour atteindre un taux de desserte moyen d'au moins 70% en milieu urbain ou rural.

L'Assemblée nationale a voté en

(PEAT), entre autres initiatives.

En 2011, la proportion de la population togolaise n'ayant pas accès à une source d'eau potable était de 56,1%. Diligemment, des programmes ont été conçus pour



Des panneaux solaires

décembre 2020 le budget 2021 qui s'établit à 1 521,6 milliards de francs CFA. 445,1 milliards (contre 401 milliards en 2020) sont consacrés aux secteurs sociaux. Le secteur de l'eau a droit à 65,9 milliards de francs CFA. Cette somme est énorme mais la chose dont il s'agit mérite les soins que prennent le gouvernement et les dépenses qu'il fait. C'est le prix à payer pour atteindre les résultats escomptés, en l'occurrence, l'intensification et l'accélération des actions de développement afin qu'aucun Togolais ne soit laissé de côté.

PEAT : eau et assainissement

Ces années, le nombre de ménages togolais dont l'accès à l'eau potable et aux infrastructures d'assainissement s'est accru, est pléthorique. Il n'est pas à nier que l'eau est une ressource indispensable pour chaque pays et ses citoyens. L'ancien secrétaire général de l'Onu, Koffi Annan en était convaincu : « Nous ne pourrions vaincre les maladies infectieuses qui affligent les pays en développement tant que nous n'aurons pas gagné la bataille pour l'eau potable, l'assainissement et les soins de santé de base ». Tout bien considéré, chaque nation doit lutter pour faciliter l'accès à l'eau potable aux habitants. Cette ambition est manifeste au Togo, pays qui s'appuie sur le Projet eau et assainissement

monter le taux à 65% en 2017. La mise en œuvre du Projet eau et assainissement au Togo (PEAT 1) a contribué à cette avancée dans les villes d'Atakpamé et Dapaong.

A Atakpamé (région des Plateaux), 1 474 branchements privés ont été effectués pour étendre le réseau à plus de 14 000 habitants. Un nouveau système de pompage a sensiblement amélioré la chaîne de production, desservant les zones de Glélou, Gbatékpé et Tchakpali. Actuellement, une nouvelle station de traitement d'eau est en construction sur un site situé à moins de 10 km de la ville. A Dapaong (chef-lieu de la région des Savanes), des travaux sont en cours pour le renforcement de la digue du barrage de Dalwak. L'ensemble du système électronique vieillissant de la station de traitement d'eau a été changé et plus de 1 100 branchements à l'eau potable à des coûts réduits ont été réalisés.

PEAT 2 ...

Pour cette première phase du PEAT qui arrivera à terme en août 2021, 04 milliards de francs CFA ont déjà été dépensés pour les travaux susmentionnés. Une seconde étape du projet (PEAT 2) prendra en compte les villes Kara, Sokodé et Tsévié. Elle portera principalement sur la construction et la réhabilitation de châteaux et stations de traitement d'eau en plus

des travaux de raccordement pour étendre le réseau de distribution. Le coût de la nouvelle phase est estimé à 25 milliards de francs CFA. C'est sans doute le leitmotiv des pouvoirs publics qui enchaînent les programmes les uns après les autres. Par exemple, le Projet d'amélioration des conditions sanitaires en milieu scolaire et

; élève le taux de scolarisation et de réussite en milieu rural, semi-urbain et urbain ; facilite l'utilisation des Technologies de l'information et de la communication (Tic)... La construction des centrales électriques est l'une des voies empruntées par le pays pour faciliter un accès de tous à l'électricité de qualité et à coût abordable.



Aperçu de la Centrale Kekeli

rural des régions de la Kara et des Savanes (Passco 2), lancé en fin février 2021 à Konsogou, touchera 300 000 Togolais et fera passer le taux de couverture à l'eau potable en milieu rural de 77 à 85% dans la région de la Kara et de 67 à 72% dans la région des Savanes. A côté de cela, le Togo met en œuvre des projets d'hydraulique villageoise, de construction de forages, de mini-adductions d'eau et d'agence de distribution d'eau potable dans des zones reculées...

A l'horizon 2025, le gouvernement escompte un taux de couverture nationale en eau potable de 85%. Dans le budget 2021 qui s'établit à 1 521,6 milliards de francs CFA, 65,9 milliards sont accordés au secteur de l'eau. Aujourd'hui, le taux de desserte en eau potable en milieu rural est de 69%. Plus de 10 000 forages à motricité humaine ont été réalisés à ce jour. En ce qui concerne le taux de desserte en milieu semi-urbain, il est de 50%. En milieu urbain, il est de 58%.

Energie : 250 000 foyers togolais sous les projecteurs de la centrale Kekeli

Le Togo veut une indépendance énergétique afin de permettre aux populations de vivre dans un pays moderne, au milieu des services sociaux de base capables de contribuer à leur développement. Aujourd'hui, avec l'évolution galopante du monde, l'utilisation de l'énergie électrique est devenue ô combien indispensable. Elle réduit l'usage des énergies fossiles comme le pétrole ou le charbon ; combat l'insécurité et la criminalité nocturne

Les travaux de construction de la centrale thermique Kekeli Efficient Power lancés il y a près de 02 ans, sont arrivés à terme. L'infrastructure située dans la zone portuaire a été mise en service vers la fin du mois d'avril 2021. D'un coût estimatif de 65 milliards de francs CFA, Kekeli ou « aurore » en mina, a une capacité de 65MW.

La centrale produira annuellement 526 GWh d'énergie électrique, fonctionnera en cycle combiné, facilitera la production de l'électricité sans consommation additionnelle de gaz pour limiter les rejets de CO2. Kekeli satisfera 20% de la demande domestique en électricité. En d'autres termes, elle



Faure Gnassingbé

fournira de l'énergie électrique pour 250 000 foyers, ce qui équivaut à plus de 1,5 million de personnes. Kekeli Efficient Power est la deuxième centrale à Lomé, après Contour global.

Multiplier les centrales de production ...

Le Togo met en place les moyens pour construire au total 06 centrales de production sur le territoire. En début d'année 2020, l'un des grands objectifs de l'agenda présidentiel est de mettre en place d'autres unités de production : 03 centrales solaires (Blitta, Sokodé, Awandjelo) et 03 centrales hydroélectriques d'ici 2025 pour améliorer les conditions de vie des citoyens, quelle que soit leur localisation sur le territoire. Lancée en février 2020, la construction de la centrale photovoltaïque de Blitta (262 km de Lomé) a été achevée au premier trimestre de 2021. D'une capacité de 50 MW, elle permettra d'alimenter 600 000 ménages et 700 petites et moyennes entreprises.

Le résultat escompté est de parvenir à un taux d'électrification de 75% en 2025 et de 100% en 2030. Aujourd'hui, ce taux est de 50%. En 2005, il était à 18%. Grâce aux initiatives d'envergure décuplées, le nombre de ménages togolais ayant accès à l'énergie électrique a évolué, passant de 125 543 en 2005 à 485 543 en 2019, soit une augmentation de 287%. Au rang des actions futures, le pays installera des lampadaires solaires sur le territoire ; facilitera l'accès de centaines de milliers de foyers à l'énergie à travers des kits solaires via le programme d'électrification rurale "Cizo"...

« Améliorer la qualité de vie des populations, surtout en milieu rural et périurbain », Faure Gnassingbé

Le chef de l'Etat togolais est convaincu d'une chose : « L'accès universel aux services sociaux de

milieu rural et périurbain ». De 2005 à ce jour, des programmes d'accès à l'énergie électrique sont constamment déployés dans les régions pour améliorer le niveau de vie des habitants. L'intérêt en vaut la peine, surtout pour un pays fermement engagé sur la voie de l'émergence.

Dans la semaine du 05 avril 2021, le président de la République togolaise s'est rendu en France, où il a signé un accord avec Sunna Design, une entreprise spécialisée dans l'éclairage public solaire et autonome. Grâce à cette entente, financée à coup de milliards (26,2 milliards de francs CFA), 50 000 lampadaires solaires seront installés sur le territoire. Outre cet accord, Faure Gnassingbé s'est assuré que l'Agence française de développement (AFD) s'engage à injecter prochainement 49 milliards de francs CFA dans le Programme d'extension de réseau électrique dans les centres urbains du Togo (Perecut). Ce programme permettra d'électrifier 50 localités. Il bénéficiera à plus de 500 000 Togolais.

En 2020, plusieurs actions en rapport avec la stratégie nationale d'électrification ont marqué le secteur des énergies : lancement à Blitta des travaux de construction de la première des 06 centrales photovoltaïques ; les localités rurales Vo-Asso et Zooti ont été électrifiées grâce à l'installation de 02 postes de transformation et 107 lampadaires ; la tranche sociale d'électricité a été rendue gratuite pour limiter les impacts indésirables de la crise sanitaire ; 22 milliards ont été débloqués pour l'installation de lignes basse et moyenne tension, la construction de télé-conduites et le raccordement de nouveaux abonnés dans le cadre du Projet d'extension du réseau électrique de Lomé (Perel) ; bouclage du financement de la construction de la centrale Kekeli (65 MW) estimé à 60 milliards...

A l'horizon 2030, l'objectif du Togo est de rendre accessible l'énergie électrique à tous les ménages, quelle que soit leur position géographique, et de relever à 50% la part de l'énergie renouvelable dans son bouquet énergétique. D'ici 2025, le pays veut atteindre les ¾ du chemin en intégrant, entre autres solutions innovantes, l'accès de 300 000 foyers à l'énergie à travers des kits solaires via le programme d'électrification rurale "Cizo" ; l'installation de 120 000 lampadaires dans les zones rurales, la poursuite du programme de chèque solaire de 2 000 francs CFA mis à disposition des foyers... A ce jour, le taux national d'électrification est de 50%, contre 18% il y a 16 ans.

Attipoe Edem Kodjo

Commérages

Un pauvre qui dort est un paresseux mais un riche qui dort se repose.
Un riche en sandalette est un touriste alors qu'un pauvre en sandalette est un mandiant.
Un riche qui joue au Ludo et aux Dames se détend alors qu'un pauvre qui joue au Ludo et aux dames est un chômeur.
Un riche en veste est un patron alors qu'un pauvre en veste est un cadavre. L'appel d'un riche est une urgence mais l'appel d'un pauvre est un dérangement.
Matière à réflexion...

Une femme va déposer des fleurs sur la tombe de son mari et elle repart toujours en reculons. Un jour, le gardien du cimetière qui a fait le constat lui demande : Pourquoi vous repartez toujours en marche arrière? Elle répond : C'est parce que mon mari me disait souvent de son vivant que mon derrière peut réveiller un cadavre.

Qui suis-je?

je suis un pays d'Afrique, si on enlève mes 2 dernières lettres, je deviens une insulte en français, par contre si on enlève mes 3 premières lettres, je deviens un verbe en anglais. Qui suis-je ?

Drôles

1 + 0 = 1, je suis d'accord
1 - 0 = 1, je suis toujours d'accord
Mais du coup 1 x 0 = 0, je ne suis pas d'accord.
Par où est passé le 1 ?
Supposons que j'ai 1 mouton, je souhaite le multiplier par zéro 0. Du coup, il ne reste plus rien. Par où est passé mon mouton ???
Les Pythagores du groupe n'ont qu'à s'entendre pour retrouver mon mouton avant que je ne sache le sens de la multiplication.

Après son mariage le samedi dernier, sa copine avec qui il était il y a 4 ans a appris la nouvelle de son mariage et l'a appelé mais il n'a pas décroché. Après plusieurs tentatives de celle-ci, sa femme (la nouvelle) lui dit de décrocher car cela pourrait être un parent qui chercherait à leur rendre visite. Ainsi, il a décroché le fameux appel .

ex copine: "Toi, tu es un bâtard !"
Lui: Amine !"
ex copine " Tu es ingrat !"
Lui: "Àmina ya Rabi !"
ex copine: "De tous les hommes, t'es le plus lâche !"
Lui: c'est très gentille de ta part !"
ex copine: "c'est l'enfer qui t'attend !"
Lui: " inch Allah!"
Et il a raccroché tranquillement.
Sa nouvelle femme lui demande qui était-ce?
Il répond : « c'était l'imam du quartier ».

AH!!! LES HOMMES SOYEZ BÉNIS POUR VOTRE DIPLOMATIE EN FAVEUR DE LA STABILITÉ DU Foyer.

Photo du jour



Commentez la photo ci-dessus

Blagues

Un pasteur prie sur une femme : Satan sort de ce corps !!! J'ordonne que tu sortes de ce corps... Un fou de passage dit : Ne sort pas de ce corps ; car le problème de logement est dur à Lomé. Si tu sors tu vas rester où?

Un mari achète cinq slips de la même couleur pour sa femme. SA femme dit : " Tous de même couleur ? Les gens vont penser que je ne change pas mon slip !"
Le mari étonné demande : " Quels gens ???!" Le débat est ouvert. De quels gens parle-t-elle ?

Quelques ambassades et consulats

- Ambassade des Etats-Unis; Tél: 22 61 54 70
- Ambassade d'Allemagne; Tél: 22 23 32 32
- Ambassade de France; Tél: 22 23 46 40
- Ghana Embassy; Tél: 22 21 31 94
- Ambassade d'Egypte; Tél: 22 21 24 43
- Ambassade du Niger; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade de Chine; Tél: 22 22 38 56
- Union Européenne; Tél: 22 53 60 00
- Consulat de Belgique; Tél: 22 21 03 23
- Consulat de France; Tél: 22 23 46 40
- Consulat de Suisse; Tél: 22 20 50 60
- Consulat de Canada; Tél: 22 51 87 30
- Ambassade du Nigéria; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade du Gabon; Tél: 22 26 75 63
- Ambassade du Brésil; Tél: 22 61 56 58
- Consulat de Sénégal; Tél: 22 22 98 35
- Consulat du Burkina Faso. Tél: 22 26 66 00
- Consulat du Niger; Tél: 22 22 43 31
- Consulat du Bénin; Tél: 22 20 98 80
- Ordre de Malte; Tél: 22 21 58 11
- RDC; Tél: 90 08 38 53

Les bons plans et les bonnes adresses à Lomé

BIBLIOTHEQUES

BIBLIOTHEQUE NATIONAL: Quartier Admi Tel: 22 21 04 10
CENTRE CULTUREL LOYOLA Quartier Agoè en face Camps FIR, Tel: 90 64 80 77
INSTITU FRANÇAIS DE LOME: Quartier Administratif; Tel: 22 23 46 60 / 22 23 46 65

LIBRAIRIE

GRAIN DE PENSEE: 30, bvd du 13 janvier Tel: 22 22 32 43
LIBRAIRIE BON PASTEUR: Quartier Assiganto Avenue Sylvanus Olympio Tel: 22 22 26 66
LIBRAIRIE BONNE SEMENCE: Quartier Avé Maria, Avenue du 30 Août
LIBRAIRIE STAR: Quartier Béniglato, rue du lac Togo Tel: 22 22 74 83

ESPACES CULTURELS

CENTRE BRIN DE CHOCOLAT: Quartier kodjoviakopé; Tel: 22 20 06 59 / 90 04 32 86
CENTRE CULTUREL: DENYIGBAN; Quartier St Joseph, rue Anima Tel: 22 41 98 16
CENTRE CULTUREL: LOYOLA; Quartier Agoè Tel: 90 64 80 77
CENTRE ODAYE: Quartier Hédranawoé Tel: 90 64 80 77
CENTRE ODAYE: Quartier Hédranawoé Tel: 22 42 12 07

MANNEQUINAT & HÔTESSE

ALLURE MODE AGENCE; Tel: 99 22 04 62
CHALLENGE AGENCE; Tel: 92 27 91 66

SALLE DE CINEMA

HARMONIE SIGNATURE: Résidence de la caisse Tel: 22 26 12 55
CANAL OLYMPIA: Tokoin Gbadago Tel: 98 34 83 52
CINEMA GREENFIELD; Quartier Tokoin hôpital Tel: 22 21 12 55

AGENCE DE COMMUNICATION

AG Partners: Sise à Cassablanca www.couleurafrique.com
Larry Event Day (LED)
Une agence événementielle, Organisation d'évènement privé et professionnel; Communication, Location d'espaces, Conseils, Wedding Planner et Décoration
Tél/ 22 21 87 80 / Cel: 98 77 40 54
Avenue François Mitterrand rue des Cocotiers

SUPERS MARCHES A LOME

CONCORDE: (Atikoumé; juste à côté de l'UTB
RAMCO: (Qtier Assivito, Av de la Nouvelle Marche)
LE CHAMPION SUPER MARCHÉ: (Boulevard du 13 Janvier); Tél: 22 22 74 43

FRUITS ET LEGUMES

MARCHE ABATTOIR: (Juste en face du Super Marche Le Champion)
MARCHE DE GOYI SCORE: (Juste en face du Super Marché RAMCO)
PANIER BIO CENTRE MYTRO NUGNA: (Qtier Adidogomé, carrefour des Franciscains), Tél: 91 81 25 38

DANSE ET COURS DE ZUMBA

AFT : Quartier: Décon. Tél: 97 99 7919
COURS DE CAPOEIRA : Salle GYM TONIC. Tél: 90 79 79 90
COURS DE ZUMBA : HOTEL RESIDENCE «LES ANGES»; Qtier : Foréver ; Tél : 90 17 03 30
COURS DE ZUMBA (VITAL CLUB, Nana BLAKIME) ; Tél 90 30 38 75
CIE CADAM (Danse traditionnelle africaine); Tél : 90 15 39 87
SALSA (Club Salsa 7- Henry Motra); Tél : 91 70 61 86

AVIATION

AERO-CLUB DU GOLFE (Route de l'aéroport)
Tél : 22 40 04 99

COURRIER EXPRESS

DHL (Qtier Nyékonakpoé, 15 78 ; Bd du 13 Janvier, Galerie Tountouli) Tél: 22 21 68 51
EMS TOGO (Tél: 22 26 70 51)
FEDEX (276; Bd du 13 Janvier, immeuble FIATA; 1e étage) Tél: 22 21 24 96
TOP CHRONO (Assiganto; Av Sylvanus Olympio) Tél: 22 21 73 68
SDV EXPRESS (Rue du commerce) Tél: 22 22 41 26

OPERATEURS TELEPHONIQUES

MOOV: Tél: 22 20 13 20
TOGO CELLULAIRE : Tél: 22 22 66 11
TOGO TELECOM : Tél: 22 21 47 14

SANTÉ GENERALISTES

DR CORINNE JOULIN-KARKA ; Tél: 22 23 46 77
CLINIQUE BIASA ; Tél: 22 21 11 37
CLINIQUE SAINT-RAPHAËL ; Tél: 22 25 92 77
CHU TOKOIN ; Tél: 22 21 25 01
CHU CAMPUS ; Tél: 22 25 47 39 / 22 25 77 68
HORLOGE PARLANTE ; Tél: 116
CLINIQUE UNIDIAL spécialisée en Hemodialyse / Tokoin habitat Rue des filaos; Tel 23 36 01 00 / 90 39 45 72

OU MANGER ET DORMIR A LOME?

RESTAURANT LE TABLIER (Qtier Cacavéli, Bd de la Kara, 2è ruelle à droite après pharmacie Shalom venant de Bodjona)
Tél: (00228) 91 36 23 66 / 96 96 80 80
HOTEL RESIDENCE « LES ANGES » Qtier : Foréver ; Tél : 90 17 03 30
HÔTEL BALKAN (Qtier Hédranawé); Tél : 22 61 30 63
LE MERLOT (Qtier Kassablanca) Tél : 93 05 11 11

MUSCULATION ET MASSAGE

Le NAUTILUS-FITNESS : HOTEL RESIDENCE « LES ANGES»
Tél : 22 26 34 71 / 90 17 03 30
BODYBUILDING-CLUB (Rue des hydrocarbures) ; Tél: 90 24 10 72
GYM CENTER (Qtier Nyékonakpoé, Avenue Joseph Strauss) ;
Tél : 90 04 76 60
GYM FIL «O» PARC (Agoè Nyivé) ; Tél : 22 35 18 28
GYM GHIS PALACE (Qtier Baguida) ; Tél : 22 71 49 70

PREPARONS L'AVENIR DE NOS ENFANTS

* Offre soumise à conditions



Oxy Conseil

- prêt Scolaire

TAUX

0%

DU 1^{ER} JUILLET AU 31 OCTOBRE 2022



La Banque Autrement

<https://togo.coris.bank>



« LKF9 Caritas Tour 2022 »

L'attaquant Fo-doh Laba fait parler son cœur

L'édition 2022 du « LKF9 Caritas Tour » initié par l'international togolais Kodjo Fo-doh Laba, s'est tenue le samedi 27 août 2022 à Lomé. Pour cette huitième édition, le joueur, à travers son équipe de projet a fait don de fournitures scolaires à vingt (20) ONG du Togo.



Photo de famille des 20 ONG bénéficiaires

Débuté le 20 août, la tournée de charité de la star du football, Kodjo Fo-doh Laba, a connu son apothéose ce 27 août 2022.

A quelques jours de la rentrée scolaire 2022-2023, l'attaquant a offert des kits scolaires à certaines associations qu'il a investies de la mission de les distribuer aux enfants défavorisés.

« LKF9 Caritas Tour » est une initiative annuelle qui appuie les parents dans la scolarisation de leurs enfants. De 15 ONG lors de la 7e édition en 2021, cette 8e édition a pris en compte 20 ONG.

Les lots remis aux ONG sélectionnées sont composés de cahiers, stylos, crayons et gommes.

« Cette cérémonie vient à point en cette période de rentrée scolaire grâce à Fo-doh Laba qui n'est pas simplement qu'un joueur. Appartenant à une société, il s'investit aux côtés des parents qui n'ont pas assez de moyens financiers, en vue de permettre la scolarisation des enfants », introduit David Assimadi, chargé de communication de

l'attaquant togolais.

« Dans le cadre de cette initiative, il y a eu une équipe qui a fait un travail d'arrache pied », a renchéri Fidèle Dassi, manager du buteur togolais.

« Nous avons formé une équipe qui se charge de l'étude et de la sélection des ONG bénéficiaires. Pour cette édition 2022, nous avons sélectionné 20 ONG sur toute l'étendue du territoire national. Cette sélection sera rotative à chaque édition. Au-delà de l'éducation, il y a le volet sport et santé. A part le joueur même, notre plus gros financier est sa marque "LKF9" dont une partie des recettes est reversée dans l'action caritative. La particularité de cette édition est qu'il y a également d'autres bonnes volontés, notamment des coéquipiers en club (ndlr, Al Ain FC/ Emirats Arabes unis) du joueur qui ont accepté soutenir l'initiative. De 15 associations associations, on est arrivé à 20 cette année », a expliqué Pierre Dégboe-Ayih, représentant du joueur au Togo.

L'organisation Souci Zéro, dans la mise en œuvre de son projet scolaire

dénoté "L'excellence", a bénéficié des dons du buteur togolais, composés de 100 paquets de cahiers, 200 stylos bleus, 100 stylos rouges, 144 crayons et 60 gommes.

« Nous témoignons notre gratitude au joueur Fo-doh Laba et à son équipe de projet, pour cette initiative sociale et pour avoir porté leur choix sur Souci zéro. Ces kits scolaires que nous avons réceptionnés nous permettront d'aider les enfants de Djangblé dans le cadre de notre projet », a exprimé Sandra Koumebio, membre du comité partenariat de l'organisation Souci Zéro.

En effet, Souci Zéro a initié le projet "L'excellence" qui aura lieu du 12 au 16 septembre 2022 à Djangblé. Il cible 200 élèves de ladite localité. Au-delà de distribution des kits scolaires, il y aura des échanges sur la nécessité de la scolarisation et l'enjeu des réseaux sociaux, sanctionnés par des évaluations. Fo-doh Laba a su répondre à l'appel aux dons lancé par Souci Zéro, et elle compte sur d'autres bonne volonté pour emboîter le pas au joueur.

Attipoe Edem Kodjo

Éliminatoires CHAN 2023

Procédure disciplinaire contre trois joueurs togolais

La Fédération togolaise de football (FTF), a ouvert, le 25 août 2022, une procédure disciplinaire contre trois joueurs qui ne se sont pas présentés au stage de la sélection nationale locale qui a débuté le 19 août dernier. Ces joueurs ont pourtant été officiellement convoqués dans le cadre des éliminatoires du Championnat d'Afrique des Nations (CHAN 2023) contre le Niger.

Il s'agit de Samiou Tchatakora (ASCK), Youssouf Morou (DYTO) et Halimou Sama (ASKO de Kara) qui ont manqué à l'appel du sélectionneur des Éperviers locaux, malgré leurs convocations pour le stage de préparation de la double confrontation face au Niger les 28 août et 3 septembre prochains comptant pour le dernier tour des éliminatoires du CHAN Algérie 2023.

« N'ayant reçu de votre part aucune correspondance justifiant votre absence, la Fédération Togolaise de Football décide d'ouvrir à votre encontre une procédure disciplinaire conformément à l'article 212 de ses Règlements Généraux », indique le secrétaire général de la FTF, Hervé Tété Agbodan dans une note envoyée aux joueurs concernés.

Pour rappel, Tchatakora Samiou et Morou Youssouf ont été transférés au FC Saint Eloi Lupopo (1ère Division, RDC) alors que Sama est annoncé en essai à Dijon (2ème Division, France).

Source: Fédération togolaise de football



Youssouf Morou

Fête traditionnelle

Edem Tengué et la population de l'Avé ont célébré « Aveza » 2022

Le ministre de l'Economie maritime, de la Pêche et de la Protection côtière, Edem Tengué a représenté samedi 27 août le gouvernement à la fête Avezan, à Badja dans la préfecture de l'Avé. Cette 15ème édition a été placée sous le thème : « Aveza pour la conservation et la gestion durable de la biodiversité ».

Cette célébration a été une occasion de retrouvailles pour les fils et filles de l'Avé et leur a permis de raffermir les liens de fraternité dans la joie et l'allégresse.

A travers le thème retenu les habitants de cette préfecture ont réfléchi sur la nécessité de préserver l'environnement.

« Aveza doit donc être, pour les natifs et tout

autre habitant de l'Avé, une occasion pour rappeler la verdure jadis permanente qui occupait cet espace géographique et qui donna son nom à toute la préfecture. Sauvegarder le peu qui reste encore de cette forêt et œuvrer pour son extension, tant nous devrions tous travailler pour la protection de notre environnement. Nous espérons que



Les officiels lors de la fête

les conclusions qui se dégageront des réflexions liées à ce thème contribueront au bien-être

de la population de l'Avé en particulier et à celui de toute la population togolaise en général », a

déclaré Edem Tengué. Il les a sensibilisés sur l'importance de la biodiversité. « Nous le savons tous, la biodiversité est au centre de nombreuses activités économiques, en particulier celles qui sont liées à la gestion agricole des cultures et du bétail, à la sylviculture et aux pêcheries », a-t-il ajouté. Comme toutes les autres fêtes traditionnelles, Aveza est un moment de communion et de partage entre les natifs de l'Avé.

La rédaction

Coris épargne KID

Coris Bank International Togo célèbre ses enfants

A l'orée de la rentrée scolaire 2022-2023 au Togo, Coris Bank International Togo, a honoré les parents et célébré les enfants, le vendredi 26 août 2022 à Lomé. Il s'est agi d'une activité de distribution de kits scolaires aux enfants qui disposent d'un compte épargne "KID" à Coris Bank Togo. L'événement s'est déroulé dans une ambiance conviviale et riche en couleurs, en présence des responsables de ladite institution financière, des parents et des enfants.



Coris Bank International Togo a peint en rouge et bleu, le jardin de Funny Park à Lomé. À l'image de leur slogan, Coris Bank Togo fait les choses "autrement" en pensant à sa clientèle, notamment les enfants. Une soixantaine d'enfants tirés au sort, ont bénéficié de jolis sacs à dos aux couleurs et à l'effigie de la banque, des articles scolaires et des t-shirts.

« Depuis que nous sommes implantés au Togo, nous essayons chaque année de célébrer les enfants qui ont, par l'intermédiaire de leurs parents, un compte bancaire à Coris Bank International Togo. Cette activité est organisée pour accompagner les parents dans les préparatifs de la rentrée scolaire prochaine. En tant que banque, nous mettons

l'éducation au cœur des priorités comme c'est le cas avec les autorités togolaises », a détaillé Éric Messan Messie, directeur clientèle de Coris Bank International Togo.



La distribution du kits a été couplée d'une partie de questions et réponses concernant ladite banque. Les enfants qui ont donné la bonne réponse ont été récompensés. De la



culture générale à l'art, des concours de danse ont été au rendez-vous de l'événement.

« Je tiens à remercier Coris Bank pour cette magnifique soirée puisque l'occasion n'est pas donnée à tout le monde de faire cela. Les employés de la banque sont bien

Quel intérêt pour Coris Bank International Togo d'avoir une telle initiative ? « Cet événement fait partie de notre campagne d'information sur les produits de banque et de communication sur notre institution. L'intérêt pour

classe de sixième, est satisfait. « Ce que Coris Bank nous a donné va nous permettre de bien étudier à l'école. Je promets faire un bon usage », a dit le Jacques.

Le compte "Coris épargne KID" est un compte



nous, c'est de nous faire encore connaître et de dire surtout aux parents qu'en venant ouvrir un compte Coris épargne KID chez nous, vous avez d'énormes avantages », a répondu Éric Messan Messie.

« Le jeune Jacques Lawson Latté, 11 ans en

épargne destiné aux enfants de zéro à 17 ans. Ce compte est rémunéré à 4,5% l'an. La particularité de ce compte est que Coris Bank International Togo offre gracieusement un bonus de 2,5% sur les intérêts acquis sur l'année.

Attipoe Edem Kodjo

TOUS À L'ÉCOLE

La rentrée sera *light*

Jusqu'à

4 MOIS*
de salaire

Réponse en

24H*

*Offre soumise à conditions



BANK OF AFRICA
BMCE GROUP



www.boatogo.com